

Jahresrückblick 2015 der Seniorengruppe die „Grauen Füchse“



Bericht von Johannes Pelz

Besichtigung des Dorfmuseums in Weikersheim



Am 21. Januar besichtigten wir das Taubertäler Dorfmuseum in Weikersheim. In einer interessanten Führung erfuhren wir viel über das ländliche Leben und den bäuerlichen Alltag aus dem 18/19. Jahrhundert. Nach der Führung hatten wir noch eine Einkehr.

Am Mittwoch den 18. Februar wurde uns durch Frau Lydia Lauer die Martinskapelle gezeigt und sehr gut erklärt. Auch sahen wir den wertvollen und schönen Münsterschatz.

Graue Füchse basteln Osterkränze

Am Mittwoch den 11. März 2015 bastelten die Grauen Füchse im Umweltzentrum der Naturschutzgruppe Taubergrund wiederum zwei Osterkränze für den Fischjungenbrunnen am Kurparkeingang. Neun fleißige Helfer schnitten, flechteten und schmückten die Kränze. Als die bunten Ostereier angebracht waren, wurde der Brunnen mit den Kränzen geschmückt. Allen Helferinnen und Helfer, besonders Helga Meinikheim die für die Organisation verantwortlich war sei gedankt. Nach kurzer Zeit kamen die ersten Kurgäste vorbei freuten sich und fotografierten den Brunnen.



Besuch des Hofes Aischland der Familie Beck am Mittwoch den 18. März.

Mit fast 30 Teilnehmern besuchten die Grauen Fühse der Naturschutzgruppe Taubergrund den Hof Aischland, die Milchviehkooperation GbR der Familien Norbert Beck und Jürgen Stolz. Begrüßt wurden wir von Margret und Norbert Beck, die uns an dem Nachmittag durch die Ställe und das Gelände führten. Nach der Begrüßung erklärte uns Norbert Beck Hof Aischland früher als Schäferei und die in der heutigen Zeit als milchwirtschaftsbetriebene Anlagen. Auch hat Hof Aischland einen hochmodernen großen Stall für die Milchkühe, getrennte Ställe für Jungvieh und trächtige Mutterkühe. Auch wurde darauf hingewiesen, dass Landwirtschaft und Naturschutz sich verständigen sollten. Nach einer lebhaften Diskussion und auch Fragen während der Begehung konnten wir uns mit einem guten Vesper verköstigen. Noch zum Schluss der Veranstaltung konnten wir den Beginn der Melkung der Kühe im Melkkreisel von oben betrachten.



Vortrag und Wildkräuterführung mit Frau Erne Münz

Am 08. April Diavortrag und am Mittwoch den 15. April Wildkräuterführung mit Frau Erne Münz, die beiden Veranstaltungen waren hervorragend und sehr gut besucht und lehrreich.

Am Mittwoch den 20.Mai besichtigten wir den Spargelhof Kuhn in Allersheim



Die Besichtigung des Spargelhofes Kuhn in Allersheim war ein voller Erfolg. Herr Kuhn führte uns mit launigen Worten über seinen Hof mit der Spargelverarbeitung und zeigte uns seine Anbaufelder, sowie sein zweites Standbein die Erdbeerplantagen.

Das Jüdische Museum in Creglingen besuchten wir am Mittwoch den 17. Juni 2016.



Das Jüdische Museum war eine Besichtigung wert und zeigte doch viele Punkte aus unserer Vergangenheit auf. Auch der Jüdische Friedhof war sehenswert und zum Nachdenken geeignet. Unser Führer hatte noch einiges parat wo wir noch nicht wussten.

Unser Jahresausflug führte uns diesmal am Mittwoch den 15. Juli nach Schloss und Stadt Schillingsfürst.



Das Schloß und das Brunnenmuseum waren sehr interessant und wir haben hier viel erfahren. Es war ein besonderes Erlebnis, besonders die Wasserversorgung des Schlosses ist eine Seltenheit.

Im August Mittwoch den 19. hielten wir wieder unseren Grillnachmittag an der Geinhardtshütte bei Edelfingen ab. Es war wieder ein sehr schöner Tag. Unser **Grillmeister Herr Wüst** war wieder in voller Aktion. Wir machten lustige Spiele, besonders das Hüttespiel unter der Leitung von **Erika Menge** kam toll an.



Am Mittwoch den 16. September fuhren wir zum Freilandmuseum Wackershofen.



Eine Führung durch das Freilandmuseum war gut. Auch sehr interessant und auskunftreich war die Ausstellung über das Telefonmuseum, dies wurde von unserem **Mitglied Werner Hommel** mit Freude sehr gut erklärt.

Am 21. Oktober hatten wir hervorragende Führung durch Markelsheim.



Herr Bauer der Vorsitzende vom Touristikverband führt uns durch Markelsheim, wo wir viel Neues und Interessantes erfuhren, sowie versteckte Winkel sahen. Zum Schluss kredenzte er uns noch ein Gläschen Markelsheimer Wein im Zehntkeller.

Im November Mittwoch den 18. hatten wir einen interessanten Vortrag von Frau **Apothekerin Frau Haaf** von der Hofapotheke über „**Arzneimittel für Ältere** „. Der Vortrag kam sehr gut an und wir hatten einiges wieder dazu gelernt.

Weihnachtsfeier im Fischereiheim in Dörtel



Am 16. Dezember fand die Weihnachtsfeier wiederum im Fischereiheim in Dörtel statt. Guten Abend liebe Grauen Füchse, liebe Gäste!

Im Namen des verantwortlichen Senioren-Teams freue ich mich Euch in so zahlreicher Teilnahme zu begrüßen. Aber besonders auch unsere lieben Bewirtungsleute, die uns wieder hervorragend bedienen.

Wir wollen heute Vorweihnachten feiern und einen besinnlichen und fröhlichen Abend verbringen. Auch begrüßen möchte ich heute den Vorsitzenden unserer Naturschutzgruppe Josef Gulde mit seiner Frau Monika. Peter Schmid und seine Frau Sylvia gestalteten den Abend musikalisch hervorragend. Mit Liedern, Gedichten und Geschichten wurde es ein schöner Abend.

Bilder: Dr. Klaus Mühlbach

Das Senioren - Team der „Grauen Füchse„

bedankt sich für die Teilnahme bei den

Veranstaltungen 2015 und hofft auch für 2016

wieder auf eine gute und rege Beteiligung.